



JUSTICE

À cause de la route, forte croissance des procédures judiciaires à Genève en 2014

» C'est l'heure des bilans à Genève. Après la police en baisse, la justice en hausse. Bizarre ? Pas tant que ça. La hausse de 5,5 % (100 000 procédures au total) s'explique par la plus grande sévérité des mesures routières. Bon nombre de contraventions ont ainsi été transformées en délits. La filière pénale a connu une augmentation très importante des nouvelles procédures (+ 25,7%), encore plus marquée au ministère public. L'entrée en fonction des huit magistrats est donc arrivée à point nommé. 2015 sera une année importante pour l'organisation de la justice genevoise puisque l'étude de faisabilité du nouveau palais de justice qui doit regrouper les services dispersés aujourd'hui, va être rendue.

ET LA SUISSE VOISINE

ENVIRONNEMENT | Un nouvel espace d'exposition est créé au milieu de l'ancienne usine de pompage

Au cœur du passé industriel de l'Arve, la Maison du futur



La Maison du futur, nouveau lieu d'exposition de Genève, est le bâtiment blanc à gauche. Récompensé par un prix de développement durable pour son mur de briques en terre fabriquées sur place avec des matériaux de base locaux, il est dans l'esprit du lieu, un ensemble de bâtiments de la fin du XIX^e siècle, situé dans l'une des plus belles et plus secrètes boucles de l'Arve sur la commune de Vevrier. Des expos seront présentées, notamment les photos de Nicolas Crispini. Photos Le DL/S.C.



Situé dans un creux au fond duquel coule l'Arve, le site de Vessy ne se laisse pas facilement découvrir. Ce qui explique que bon nombre de Genevois ne le connaissent pas, en dépit de son grand intérêt. La création de la Maison du futur, par les Services Industriels de Genève (SIG) et l'association Les Berges de Vessy, devrait permettre d'y remédier. Du moins, c'est le souhait de Robert Cramer, président de l'association et Christian Brunier, directeur des SIG, qui l'ont inaugurée hier. « Il s'agit de la touche finale du projet, dans un site assez extraordinaire avec un patrimoine industriel et architectural exceptionnels, » a expliqué ce dernier.

Les SIG avaient en effet remis en état les autres bâtiments avec l'association, il y aura désormais un lieu d'exposition consacré « à la cul-

ture et au développement durable » la vocation de l'entreprise publique qui gère le secteur énergétique genevois.

Christian Brunier en a d'ailleurs profité pour rappeler « que 94 % de l'électricité genevoise était renouvelable et 0 % d'origine nucléaire. »

Glaciers en péril ?

Ateliers pédagogiques, visites et conférences sur les thèmes du patrimoine, de l'énergie, de la nature et de la culture seront organisés. Pour l'heure, deux expositions de belle qualité sont proposées : "Glaciers en péril ?" du photographe Nicolas Crispini, et "Alt +1000" de la directrice du Musée des beaux-arts du Locle, Nathalie Herschdorfer. La première est celle (un peu réduite) qui a connu un grand

succès à Martigny et évoque les glaciers du glacier du Rhône jusqu'aux Bossons. La seconde s'appuie sur le festival de photo contemporaine de montagne très réputé de Rossinière.

Deux remarquables expos (gratuites de surcroît) où le visiteur découvrira une approche très intéressante de la montagne, un domaine assez bizarrement ignoré par les institutions culturelles genevoises, compte tenu des liens de la ville avec les Alpes.

Si la Maison du futur répare ce manque en plus de couronner une réhabilitation réussie, on regrettera juste les horaires d'ouverture un peu limités en raison de l'absence de gardiennage.

Sébastien COLSON

www.lesbergesdevessy.ch
Journées portes ouvertes ce samedi de 10 à 18 heures..

Le site de Vessy, un ensemble rare qui date de 1866

Nichée dans une boucle de l'Arve à deux pas de la frontière, l'usine de pompage d'eau de Vessy est née en 1866, grâce à la présence d'un rapide et de deux îles naturelles. Puisant l'eau dans la nappe phréatique, elle a assuré l'alimentation en eau potable des réservoirs de Bes-singe et de Chêne-Bougeries jusqu'en 1988.

Les machines marchent encore

L'une des originalités de l'endroit un peu isolé et pourtant tout proche de la ville, tenait au fait que sa vingtaine d'employés vivaient sur place, ce qui explique qu'encore aujourd'hui se côtoient bâtiments

d'habitation et industriels.

Après la reprise par les SIG (Services Industriels de Genève), toutes les activités sont arrêtées dans les années 1990, même si une microcentrale hydroélectrique a été intégrée au lieu en 2007. Plus d'exploitation industrielle donc, mais la qualité du site naturel, ses bâtiments fin XIX^e, ses ouvrages d'art et son parc de machines (système hydraulique avec barrage et vannes datant de 1865, machine de 1910 encore en marche), ont poussé les SIG à entreprendre sa réhabilitation.

En résulte un témoignage historique rare dans un lieu préservé à découvrir...

S.C.

SOCIÉTÉ | La Suisse est l'un des pays les plus armés au monde

Vaud relance son opération Vercingétorix de remise d'armes

L'opération Vercingétorix va se poursuivre tout au long de l'année 2015. Sous ce nom de code légèrement taquin pour leurs voisins gaulois, les Vaudois organisent en fait une collecte d'armes, invitant la population à venir rendre leurs pétoires, un peu comme le chef gaulois le fit de ses glaives aux pieds de César. En fait, les Vaudois

de garder son fusil chez soi. Mais cela pose également des problèmes de sécurité publique avec quelques fusillades qui ont marqué le pays.

1674 armes remises

En tout cas, les deux premières années de l'opération Vercingétorix ont permis de collecter 1 674



FOOTBALL | Objectif remontée

Le Servette conforte sa première place



Prochain match le 4 avril avec la réception de Bienne, à 19 heures.